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Abstract


Local ablative therapies have become an important part in the portfolio of treatment for patients with malignant tumors especially in the liver. Although percutaneous ethanol injection still plays a role, current guidelines favor radiofrequency ablation with a higher efficacy for complete tumor destruction. Nevertheless transplantation and surgical resection remain the gold standard due to their superiority in local control and improved survival. In this manuscript we discuss the technique in detail.
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Zusammenfassung


Lokal ablative Therapieformen haben sich bei der Behandlung von Patienten mit bösartigen Tumorerkrankungen der Leber etabliert. Obwohl die Alkoholinjektionstherapie immer noch weltweit eine große Rolle spielt, hat sich die Radiofrequenzthermoablation gegenüber der Alkoholinjektion und anderen Injektionsstrategien durchgesetzt. Dies liegt insbesondere an der größeren Chance zur kompletten Tumordestruktion. Transplantation und chirurgische Resektion müssen als Goldstandard vor Durchführung von lokal ablativen Verfahren ausreichend geprüft werden. In dem hier vorliegenden Manuskript diskutieren wir das Indikationsspektrum und Technik der Radiofrequenzthermoablation.
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